

# DIARIO DE TERUEL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En Teruel, un mes. 1.00 ptas.  
Fuera, trimestre. 3.50 "

PAGO ADELANTADO  
Toda la correspondencia al Director.  
No se devuelven originales.  
Redacción y Administración,  
San Juan 24.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE INTERESES GENERALES

NO SE PUBLICA LOS LUNES

ANUNCIOS  
En cuarta plana. 5 cént. línea  
En tercera — 10 — —  
En primera — 15 — —  
Rebaja importante á los suscriptores y  
anunciantes periódicos.  
Reclamos y esquelas de defunción  
precios de tarifas.  
Remitidos á precios convencionales.

AÑO III  
SEGUNDA ÉPOCA

Viernes 15 de mayo de 1903

NÚM. 727

## DIARIO DE TERUEL

### DECANO DE LA PRENSA DIARIA

Es el periódico de mayor circulación en la capital y en la provincia.

## ¿ES MIEDO?

La prensa ministerial expresa sin el menor rebozo, la poca confianza que tiene en la mayoría parlamentaria de la cámara popular, única de que hasta los actuales momentos, hay noticia.

Conviene á juicios de esos periódicos que ya que es más reducida que las anteriores «dé muestras, no sólo de la unión y de la disciplina que son de esperar, sino también de una gran asiduidad y diligencia».

Esto sencillamente quiere decir que la mayoría del Congreso, es... poca y mala; pues de otro modo no habría que apelar á su disciplina, á su unión, á su diligencia y á su asiduidad.

Para justificar sus desconfianzas, recuerda la prensa ministerial, que más de una vez, en ocasiones anteriores, la ausencia de diputados ministeriales en determinados momentos, ha facilitado á las oposiciones, la organización de sorpresas que infirieron á los gobiernos, notable quebranto.

¿A quién se lo cuentan los ministeriales! Pero ¿no resulta extraordinario, por no decir otra cosa, que con tanta anticipación se pongan el parche los consejeros responsables?

Que hay miedo á las Cortes es indudable, miedo por los de afuera, es decir, por los que viven cobijados bajo el protector manto del partido conservador y por los que están en los otros bancos del Congreso.

Entre otros, figura la minoría republicana, ahora numerosa y que, según *La Epoca*, verbo de los periódicos ministeriales, no se ha de distinguir por su moderación.

Ahora bien; ¿no gobiernan con mayorías más reducidas los ministros ingleses, franceses é italianos? ¿A qué, pues, ese temor? No hay que achacarlo á nuestros hábitos anticonvencionales, sino á falta de cohesión de los gobiernos, á su mala política, á su intención poco acomodada á los res-

petos y consideraciones reclamadas insistentemente por la opinión.

Ahí está el mal, más agravado que nunca por las últimas elecciones, en que el gobierno más ha tenido que trabajar para armonizar las incompatibilidades y antagonismos de sus propios amigos, que en vencer dificultades presentadas por el adversario.

En malas condiciones va el gobierno á las Cortes; sin unidad, sin fé, sin entusiasmo en sus ideas, y, al propio tiempo, desconfiando de la mayoría, parlamentaria, antes todavía de que ésta haya recibido las aguas del Jordán en la comisión de actas y poniéndola en entredicho.

Decimos ahora lo que tantas veces venimos consignando: con malos partidos, con malas mayorías parlamentarias, con malos gobiernos, no se va á ninguna parte.

M. Ch.

### VACUNACIÓN ANTITUBERCULOSA

Basándose en el hecho, conocido ya de los experimentadores, de que los bóvidos soportan, sin inconveniente alguno, la inyección de ciertos cultivos de bacilos de Koch, provenientes de la gallina ó del hombre, y aun del buey mismo, preguntóse M. Behring si tales inoculaciones, que no dan resultado alguno, habrían ó no vacunado á los animales ó aumentado, cuando menos, su resistencia con respecto á cultivos muy virulentos.

Para sus ensayos empleó Mr. Behring cultivos de bacilos de origen humano, conservados durante ocho años en su laboratorio, sin haber pasado jamás á animal alguno.

Dichos cultivos habían perdido considerablemente en virulencia. Inyectados en pequeñas dosis (medio centígramo) en animales jóvenes, carecían de efecto; á esta vacunación primera po día suceder una segunda inoculación transcurrido un mes, á dosis más elevadas (un centígramo)

Muchos animales tratados así en el Instituto de Marbourg, fueron sacrificados transcurrido año y medio, después de hallarse expuestos á contraer la tuberculosis bovina espontánea por haber permanecido entre bóvidos atacados de tisis pulmonar ó tuberculosis en alto grado.

Ahora bien; en la autopsia de estos animales jamás halló M. Behring lesiones tuberculosas y lo propio ha sucedido con gran número de bóvidos inmunizados en la práctica rural. La prueba por la tuberculina practicada en los animales vacunados fué igualmente negativa.

M. Thomaasen, de Utrecht, á su vez

—partiendo de este hecho sobre el cual ha podido basar M. Koch hace poco una teoría de la dualidad de los virus tuberculosos humano y bóvino, á saber, que la tuberculosis humana no posee una gran virulencia para el becerro — ha logrado, así mismo, obtener una vacunación relativa por la inyección intravenosa en becerros de poca edad de bacilos aislados de riñón tuberculoso de un tísico ó provenientes de esputos humanos.

M. Behring cree oportuno procurar que los recién nacidos y los niños de teta puedan aprovecharse de este método preventivo que da resultados tan excelentes en los bóvidos jóvenes.

Los seres tiernos se hallan particularmente expuestos al contagio á causa de la fragilidad de sus mucosas y tegumentos. Así, dicho señor se propone ensayar la inmanización de las criaturas de pecho alimentándolas con leche proveniente de vacas vacunadas contra la tuberculosis.

### La agricultura española

#### PRODUCCION MEDIA

Según los datos del último decenio, 1890 á 1900, reunidos por la Junta consultiva agronómica, la producción agrícola total de España puede estimarse, por término medio, en 2.440 millones de pesetas al año. De ellos corresponden 711 millones al trigo, 255 á la cebada, 127 al maíz, 119 al centeno, 63 al arroz, 46 á la avena. Los garbanzos figuran por 65 millones, judías por 55, habas por 36, vinos por 360, patatas por 119, aceites por 189, naranjas por 50. El resto corresponde á los demás productos del campo.

Los terrenos dedicados á viñedo ocupan 1.400.523 hectáreas, ó sea 305.978 menos que en 1890.

En cambio, los terrenos dedicados á olivares han aumentado en 113.046 hectáreas, formando un total de hectáreas de 1.266.863.

### NIÑOS PERIODISTAS

El estudio del carácter, de esas condiciones favorables las unas, adversas las otras, cuyo conjunto forma la fisiología moral del individuo en la infancia primero, en la adolescencia luego y en la plenitud después, está siendo objeto de investigaciones minuciosas en todo el mundo culto. Su resultado sirve de tema de discusión á muchos pensadores. Con tales deducciones se va modificando en el ánimo de los pedagogos los procedimientos educadores cuya aplicación tiende á hacer hombres cabales así en lo físico como en lo moral.

Uno de esos sublimes «chiflados» — como aquí se suele apellidar á los que

se entretienen en estudiar las condiciones de la niñez — ha publicado sus observaciones respecto á los niños periodistas. Y es muy curioso ver el contraste que estos ofrecen en los distintos países, donde Mr. Ferriani ha podido realizar este novísimo estudio.

Ha reunido para ello veinte periódicos, escritos todos por niños de 14 á 18 años. En los norteamericanos, por casualidad aparece un verso. Abundan en cambio los conocimientos positivos, de inmediata aplicación á las ciencias experimentales, á la economía, á la industria, á la banca. No faltan entre esos escritores algunos inspirados en sentimientos patrióticos, los hay también de crítica histórica y literaria ó de novísimos intereses liberales. Como detalle muy elocuente se apunta el de que en siete periódicos americanos redactados por niños se publica el Boletín de cotizaciones de Bolsa.

Los periódicos de escolares alemanes se distinguen de todos los demás. Son casi todos filosóficos: con una formalidad estupenda y con sentido de gran elevación se discute todo lo humano y lo divino.

Uno de esos periódicos, ó mejor de esas revistas, se titula *La Crítica*, sale una vez al mes y lo escriben ocho redactores. Uno de ellos, dice Mr. Ferriani, disertó á los 16 años! con inflexible y contundente lógica sobre Nietzsche.

Los estudiantes franceses editan varios periódicos en donde abundan las sentimentales fantasías, la enfática prosa, el lirismo propio de la raza latina.

Hay cuentos, novelitas y versos. Sobre todo versos empalagosos y dulzones dedicados á los caballos rubios, á las pálidas mejillas; á los ojos negros de una Filis ingrata.

Lo que hemos hecho todos á los quince años. Y lo que continúan haciendo los que ahora pasan por el que llamó Galdós «arampión literario.»

Los periódicos infantiles helgas ofrecen otro carácter. El citado escritor dice que ha leído uno titulado «El patriota en la Escuela,» y que nada halló en él de literatura romántica. Es francamente socialista.

Escrito con mucha viveza, refleja la agitación del país. Aparece los domingos y está escrito... ¡con tinta encarnada!

Los periódicos italianos son también latinos hasta la médula por el predominio de la literatura dalgona, romántica, aunque un tanto sensual. Quizá influida por la popularidad que alcanzó en aquel país Gabriel d'Annunzio.

Y, en fin; Mr. Ferriani dice que ha visto un periódico que se publica en un Colegio de Madrid y que se titula «La Gaceta del Estudiante.» Es el tipo del sentimentalismo de la raza latina, dice el articularista. Allí no se leen más que tropsos y metáforas. Aun siendo como es interesante la descripción transcrita, lo mejor de cuanto dice Mr. Ferriani está en los juicios que deduce y en la indiscutible aplicación que de ellos puede hacerse en las condiciones de nuestro país.

Dignos son sin duda, viene á decir

el notable articulista, los tiernos homenajes á la mujer; pero es de desear que la juventud de nuestros días haga vibrar serenamente el sentimiento de la realidad en lugar de esas quimeras poéticas con los que se desnaturaliza el vigor del sentimiento afectivo. Hay que reñir muchas batallas en favor de la civilización, (y de la europeización en nuestro caso) que reclaman energías jóvenes, robustas, bríasas que no se hallen contaminadas de sentimentalismo ni afeminamientos.

De desear es que el sentido práctico de los americanos se infiltre en las nuevas generaciones de la raza. Aparte de que como dice Compté, el positivismo es una cuestión de corazón.

El sentido práctico de la vida moderna—¿quién lo diría á nuestros pedagogos fósiles!—supone desde luego la más elevada idealidad.

Déjense pues de versos y lirismos, los adolescentes del día. El ejemplo es demasiado elocuente; y la necesidad de tomar otros rumbos de la más inmediata evidencia.

Juan de Amandi.

## REMITIDO

Sr. Dr. del DIARIO DE TERUEL

Muy señor mío y amigo: Ruego á V. la inserción en su ilustrado diario del adjunto escrito que con esta misma fecha remito al periódico *Noticiero Turolense*.

Sr. Dr. del *Noticiero Turolense*.

Respetable señor mío: Habiendo visto en ese bien escrito periódico un laconico suelto referente á la adjudicación de las novilladas que han de celebrarse en la feria próxima, y como quiera que el asunto venía siendo desde ayer objeto de acaloradas discusiones y comentarios que nada favorecen á determinadas personas, creo necesario, como muy interesado en la cuestión, que Teruel entero tenga noticia de lo ocurrido para que los juicios se hagan con pleno conocimiento de causa.

Las proposiciones presentadas al concurso fueron dos: una suscrita por un hijo de esta localidad y cuyo nombre no hace al caso, y la otra por don Luciano Ferrer, empresario de la plaza de toros de Castellón.

El proponente de la primera venía comprometido á dar dos novilladas los días 30 y 31 del corriente en las condiciones siguientes:

1.ª Cuatro toros cada día de las acreditadas ganaderías de Flores y del Colmenar, de cuatro á cinco años, cuatro reses de cada una de ellas ó las ocho de la misma, á juicio de la Comisión.

2.ª Para que alternasen en las corridas se comprometía á traer los matadores siguientes: *El Canario* de Sevilla, *El Conchadito* de Córdoba, Alfonso García de Huelva y el *Valenciano*, con tres peones más, uno de ellos puntillero, cuatro picadores y con la obligación de que cada matador había de banderillar su toro.

3.ª Para el caso de que la Comisión deseara dos novilleros alternando, podía disponer del *Cocherito* de Bilbao, *El Canario*, *Cantarito* y *Valenciano*.

Votaron á favor de esta proposición los Sres. D. Marnel Fernandez, don Juan Gomez y D. Buenaventura Guillén.

Carta de D. Luciano Ferrer.

1.ª Comprometése á traer al *Alvaradito* y otro novillero acañal que podrá ser el *Camisero*, *Aqualimpia* ú otro de su categoría y

2.ª Toros de ganadería que haya

sido lidiada en Madrid, Barcelona, Valencia y Sevilla.

Votaron en favor los Sres. D. Marnel Bernad, D. Teodoro Navarro, don José Vicent, D. Juan Cayuela, D. Rafael Lorente, D. Vicente Rodriguez y D. Lorenzo Mañoz.

Ahora bien; ¿existe paridad entre las proposiciones presentadas? ¿Qué móviles pudieron impulsar en pro de la proposición Ferrer á los señores que la votaron, siendo á todas luces inferior á la primera?

¿Los compromisos, simpatías ó antipatías de una Junta de festejos, deben posponerse ante los intereses que le fueron confiados?

Al público y particularmente á los industriales de esta población, corresponde contestar las anteriores preguntas.

La Cámara de Comercio es de suponer saldrá al frente de sus representados. Allá veremos.

Gracias mil, señor director, por la inserción del presente escrito en su ilustrado diario.

Uno de este pueblo.

Ternel 14 mayo 1903.

## ¡ABAJO LOS MONOPOLIO!

¡Ay que cajas de cerillas fabrica ahora el monopolio! Es un abuso tan grande que raya en lo escandaloso! Sin daga para obligar á los fumadores todos á comprar en los estancos las cajas de á perro gordo, elabora las cerillas de á perro chico de un modo, que unas carecen de misto ó lo tienen microscópico y otras, á fuerza de darlas restregones vigorosos en la arenilla, se encienden; pero hay que cerrar los ojos. Yo creo que las cabezas no deben de ser de fósforo, sino de barro cocido ó de madera de chopo! De ese *trust* intolerable ya llega el abuso al colmo y todo el mundo se calla que es lo más vilipendioso. Declarémonos en huelga los consumidores todos gritando sin miedo al matar: —¡Abajo los monopolios!

José Estratón.

## Páginas de la Historia

### CUVIER

15 de mayo

Jorge Cuvier, el infeliz continuador de la obra de Limes, y con él, padre de la Historia Natural, fué tan precoz en sus estudios, que á los catorce años los había terminado, conociendo profundamente las ciencias matemáticas y la obra de Buffon.

Poco después de salir de la Academia de Sttugard, donde había estado como pensionado gratuito por mediación de su padre, militar retirado, pasó a Normandía á ejercer el cargo de preceptor en casa del conde de Hericy, habiendo antes dirigido una Sociedad de Historia Natural en Montbeliard, en donde había nacido en 23 de agosto de 1769.

Desde Normandía, donde estu-

vo ocho años, llegaba su fama á Paris, apellidándole los más eximios hombres de ciencia el nuevo Linneo, título al que con creces se hizo acreedor, pues si aquél había clasificado y ordenado la parte botánica, éste hizo lo mismo, con sumo acierto, en la zoológica.

Por la protección de Geoffroy Sain-Hilaire, fué nombrado, en 1796, profesor de Historia Natural en la Escuela del Panteón y miembro del Instituto, ocupando después idéntica cátedra en el Colegio de Francia y sustituyendo más tarde al ilustre Mertrud en el Museo.

Las principales obras de Cuvier son las «Lecciones de anatomía comparada», y las «Investigaciones sobre los huesos fósiles» y la «Historia natural de los peces», que á su muerte, ocurrida en Paris el 13 de mayo de 1822, dejó sin terminar.

La Academia Francesa, la de Inscripciones y el Instituto, le llenaron de honores, así como Napoleón I, Luis XVIII y Luis Felipe, dándole el segundo el título de barón y el tercero el par de Francia.

(Prohibida la reproducción)

## CRONICA

Nuestro alcalde Sr. Andrés, ha escrito á la capitania general, rogando á la superior autoridad militar, se digne ordenar, que la charanga del batallón cazadores de Montaña que ha de venir para las próximas ferias, anticipe su venida con objeto de que pueda tomar parte en la festividad de nuestra patrona Santa Emerenciana.

No dudamos que ha de quedar complacida nuestra primera autoridad local.

El juzgado de Instrucción de esta capital instruye el oportuno atestado respecto á la desgracia ocurrida en la madrugada del miércoles, en la casa número 63 de la calle de San Juan, con objeto de exigir las responsabilidades, según previene el decreto vigente sobre accidentes del trabajo. Han declarado en la causa el albañil encargado de la obra, los arquitectos municipal y provincial y varios testigos del suceso.

Se llevan con gran actividad las obras de reparación del cuartel de Carmelitas.

Muy pronto se anunciarán los concursos para las nuevas obras que han de efectuarse con objeto de terminar en el plazo más breve todos los trabajos, y dejar el edificio en condiciones de alojar todas las fuerzas de la guarnición.

Nuestro querido amigo el inteligente ayudante de montes de este distrito forestal D. José Batllé, ha sido ascendido á la categoría inmediata.

Nuestra sincera felicitación.

También fué consultado ayer telefómicamente por la Dirección general del Tesoro, nuestro buen amigo don Antonio Villanueva, aspirante de segunda clase de la Tesorería de Hacienda de esta provincia, para marchar ascendido al empleo inmediato á la misma dependencia de Canarias, por corresponderle en virtud de ocupar uno

de los primeros números en el escalafón de su clase.

El amigo Villanueva no ha aceptado el ascenso, por no convenir á sus intereses.

Por el Ayuntamiento de Zaragoza se ha comenzado á mandar á los alcaldes de los pueblos de Aragón, para que los fijen en los sitios públicos, los carteles anunciando el Congreso y Exposición regional de ganados y Congreso de ganadería que se celebrarán en dicha capital durante las fiestas del Pilar próximo.

Para el Concurso exposición se establecerán premios de honor, en metálico y menciones honoríficas.

Los temas sobre los que ha de tratarse en el Congreso, se facilitarán á los que lo deseen en la secretaria municipal.

Ayer á las doce fué conducido á la última morada el cadáver del infortunado obrero Aniceto Bellido, que falleció á consecuencia del desplome de un andamio en una obra de la calle de San Juan, el miércoles último.

Fué una verdadera manifestación de duelo, por la gran concurrencia que asistió á rendir su último tributo á esta víctima del trabajo.

Descanse en paz y reciba su atribulada familia nuestro pésame.

Hemos tenido el gusto de saludar á D. Francisco Lopez Cabreiro, representante de la acreditada compañía de seguros «La Polar», establecida en Bilbao, que ha venido á esta capital con objeto de dar posesión del cargo de inspector en esta provincia, á nuestro estimado amigo, D. Teodoro Navarro, acreditado agente de negocios en esta ciudad.

Nuestra enhorabuena al amigo Navarro por su merecido nombramiento.

Defiriendo á los deseos de nuestro buen amigo, D. Ramón Pedrosa, publicamos en otro lugar el remitido que nos dirige referente á las corridas de toros de la feria de San Fernando.

El agente de Calamocha, ha ingresado en el Tesoro 681'21 pesetas en el concepto de movimiento de fondos, remesas, de la Delegación de Hacienda de Guadalajara por el cuarto trimestre de 1902 del concierto celebrado con la Hacienda por D. Felipe Sancho Bana, de Caminreal para satisfacer el importe de viajeros por el servicio de coches de Sigüenza á Molina y Monreal.

En el espectáculo taurino organizado para el domingo próximo en la Plaza de Toros de Zaragoza, el diestro aragonés *Villita* despachará tres Lizasos limpios, de cinco años, cuya filiación es como sigue:

*Hortelano*, retinto, ojo de perdiz.

*Golontrino*, colorado listón.

*Vinagrero*, retinto en colorado.

Los tres, según dicen quienes los han visto, están muy bien armados y se traen toda la barba.

En cuarto lugar se lidiará un Ripamillán bautizado con el mote de *Capuchino*, núm. 14, listón, mogón del izquierdo, cuyo pasaporte expedirá el *Moreno de San Bernardo*.

El señor gobernador civil interesa la busca y captura de Alejandro García Expósito, fugado de la prisión preventiva de Ejea de los Caballeros el día 3 del actual.

Caso de ser habido, será puesto á disposición de dicha autoridad.

La dirección general del Tesoro comunica á la Tesorería de Hacienda de esta provincia que la sucursal del Banco de España, ingresará en cuenta corriente con el Tesoro la suma de 50,000 pesetas, cuyo producto deberá destinarse al pago de obligaciones mandadas satisfacer.

Dicen de Coruña que en la cárcel de aquella Audiencia ha ocurrido un motín que ha podido tener tristes consecuencias.

Los presos reiteraron las quejas contra el vigilante Perfecto Nuñez, ya expuestas tumultuariamente días pasados, por maltratar á varios reclusos.

A la hora del rancho de la mañana, negáronse á comerlo, pidiendo la destitución del empleado, cuando se abrió de pronto la puerta de un calabozo en el que se hallaban encerrados los presos Juan Bardanca y Ricardo Antelo.

Ambos se echaron fuera bruscamente, saliendo al patio, uniéndose á sus compañeros y negándose á volver á entrar.

Bardanca tenía grillos, pues se había fugado varias veces de la cárcel.

El director y los demás empleados de la cárcel, revolver en mano, quisieron contener el motín, siéndoles imposible.

Hizo subir á la guardia de infantaría al rastrillo, produciéndose una gritería espantosa.

Mandose llamar más fuerza á la capitania general, y acudió con el comandante mayor de la plaza.

Cuando se hallaban todos presentes, abriose bruscamente la puerta del calabozo número 3, presentándose el célebre bandido Mamed Casanova, quien blandía una enorme barra de hierro.

Durante el tumulto pudo quitarse los grillos, que eran pesadísimos, de los que se sirvió para forzar la puerta y como arma de combate.

Su presencia produjo gran sensación.

Los presos lo ovacionaron con entusiasmo y Mamed trató resueltamente de subir al rastrillo, blandiendo la barra y gritando: «A quien me detenga lo mato».

Por fin pudo reducirse á éste y á sus compañeros, presentándose el presidente de la Audiencia y otras autoridades.

Los presos insistieron en pedir la cesantía de los vigilantes, costando mucho trabajo el hacerles comer el rancho, ante las promesas de que se hará justicia.

Mamed continúa suelto en el patio entre los demás presos que lo admiran.

En la carnicería de José Salvador, San Juan, núm. 5, se vende carne de cerdo á 2'10 pesetas kilo y de cordero á 1'65.

CHOCOLATES.—No comprar sin antes probar los que expende Matias Domingo en la plaza del Mercado número 23.

Ayer se despacharon en la Tienda Económica las siguientes raciones: De sopa, 14; de cocido 10; de pan 26 y de vino 11.

Para la cárcel: de sopa 30; de cocido 29 y de pan, 00.

Ayer se recordaron en los felatos de esta capital, por concepto de consumos la cantidad de 627'93 pesetas.

EL BUQUE DE CALÍGULA

Vuelve á estar sobre el tapete el proyecto de poner á flote el famoso buque de Caligula, con sus

valiosos bronce, mosaicos y demás tesoros artísticos, que se hallan hace dieciocho siglos en el fondo del lago Normi.

En 1895 se habló de esto por primera vez, y en virtud de lo dispuesto por el Gobierno, un ingeniero naval, el señor Malfatti, realizó varias pruebas y sometió al cabo de un año á la aprobación de aquél, un plan detallado y completo para recobrar el buque.

El Estado italiano no desistió en absoluto de adoptarlo, y la única causa de que no se haya hecho nada desde la indicada fecha, consiste en la falta de recursos aplicables al caso de que se trata. Pero recientemente ha variado, según parece, el estado de cosas, y las significativas palabras de «La Tribuna», de Roma, respecto á la cuestión tan importante para la Ciencia, hacen presumir fundadamente que pronto empezarán con la mayor actividad los trabajos necesarios para llevar á cabo el pensamiento laudable del ingeniero Malfatti.

MATADERO

Reses sacrificadas en esta capital en el día de ayer:  
Carneros, 16  
Ovejas, 2  
Corderos, 28.  
Cerdos, 2.

Estación Meteorológica DEL INSTITUTO

Observaciones tomadas á las nueve de la mañana del día de hoy:

Barómetro á 0.º y al nivel del mar.	771.2
Temperatura en centígrados.	10.0
Id. máxima á la sombra.	19.7
Id. mínima á cielo descubierto.	-1.4
Km recorridos por el viento en 24 horas.	46.3
Presión máxima en Kg.	25
Lluvia en mm.	1.0

ESPEJO VALVERDE

PROFESOR DENTISTA

• Sigue practicando toda clase de operaciones de la boca. Extracción y colocación de dientes artificiales por nuevo procedimiento.

Horas de consulta de diez á doce y de dos á seis.

PARADOR FORTEA

ENRIQUE GIL CLEMENTE

MÉDICO

especialista en las enfermedades de la vista

Se encuentra en Teruel, donde permanecerá durante una temporada, á disposición de su clientela, en el

HOTEL CENTRAL

VENTA

de una casa, sita en la calle de la Fontana, núm. 16. Informes en la administración de este diario.

GASEOSAS REFRESCANTES Y AROMÁTICAS DE ARMISÉN

Premiadas con medalla de oro en la Exposición de Alejandría.

El mejor refresco de primavera y verano.

Veintisiete años de éxito creciente, y las numerosas imitaciones y falsificaciones, son su mejor recomendación.

Farmacia de ARMISEN, plaza del Pueblo, núm. 5.—ZARAGOZA

Y PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERÍAS

EN TERUEL: DROGUERÍA DE FLORENCIO CASINOS

Agruras.

Agrio en la boca significa fermentación en el estómago, ó sea indigestión. Cuando se digiere mal, el alimento se fermenta, se agria y se pudre. De ahí viene el mal aliento. El remedio se llama

Pastillas

del Dr. Richards.

Estas pastillas se anuncian exclusivamente para las enfermedades del estómago é intestinos. No son purgantes y por consiguiente curan el estómago sin gastarlo.

Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente.

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK

5103

TIENDA DE ULTRAMARINOS

DE

MATIAS DOMINGO

23, MERCADO, 23

En esta casa encontrará el público un buen surtido en géneros pertenecientes al ramo de Coloniales y Ultramarinos.

Especialidad en garbanzos finos de Castilla.

MERCADO, 23

(Esquina á la calle del Salvador)

SERVICIO TELEGRÁFICO

Organización republicana

Madrid 15, 3.

Hoy ha remitido el Sr. Salmerón circulares para la organización definitiva del partido á todos los comités de la nación.

El tifus en Madrid

Han ingresado hoy en el hospital diez enfermos atacados de la enfermedad tifoidea. Aumentase por autoridades las medidas de previsión para atajar la epidemia.

Tormenta

En la ciudad de Palma y sus inmediaciones ha descargado una horrorosa tormenta, produciendo grandísimos perjuicios á los habitantes de la región.

Las huelgas

En Barcelona reuníose obreros panaderos, pronunciando discursos violentísimos y proclamando la huelga.

Reunión de liberales

El Sr. Montero Rios convocó á minorías del partido de ambas Cámaras para dar instrucciones y dilucidar asunto de la jefatura.

Hay gran expectación por saber resultado reunión.

De Marruecos

Noticias de Tánger dicen, que los rebeldes han sido derrotados por los sitiados, resultando infinidad de muertos y heridos en ambos ejércitos. Posteriores despachos, dicen que no es cierta esta derrota, sino que el Roghi ha ensanchado el círculo de sitio por encontrar muy bien defendida la plaza.

Hay expectación por saber noticias.

Los isidros

Llegan los trenes atestados de gente para presenciar las fiestas de San Isidro que hoy comienzan. El tiempo está inseguro y fresco, pero la animación en las calles es muy grande. Las posadas y fondas están atestadas de isidros.

No era cierto

El Sr. Allendesalazar disminuyó ayer rotundamente la noticia dada por un periódico respecto á su dimisión.

